



今年の全校合唱は『いのちの歌』

「息子は、一昨年前、16歳で病気のため天国へと旅立ちました。生前、授業で「大切なものの」という課題があったとき、息子は「家族」「命」「友達」と書いていました。そして、今日は「息子のための卒業式」をしてくださいました。ありがとうございました。ありがとうございました。そのとき歌っていただいたのが『いのちの歌』です。」

作詞 Miyabi (竹内まりや) 作曲 村松崇継 曲『いのちの歌』

♪生きてゆくことの意味 問いかけるそのたびに 胸をよぎる 愛しい人々のあたたかさ
 この星の片隅で めぐり会えた奇跡は どんな宝石よりも 大切な宝物
 泣きたい日もある 絶望に嘆く日も そんな時そばにいて 寄り添うあなたの影
 二人で歌えば 懐かしくよみがえる ふるさとの夕焼けの 優しいあのぬくもり
 本当に大事なものは 隠れて見えない ささやかすぎる日々の中に かけがえない喜びがある
 いつかは誰でも この星にさよならを する時が来るけれど 命は継がれてゆく
 生まれてきたこと 育ててもらえたこと 出会ったこと 笑ったこと
 そのすべてにありがとう この命にありがとう

この歌は、素朴でシンプルなメッセージが聴く人の心を打ち、歌い継がれています。『紅白歌合戦』では、この歌にまつわるエピソードを紹介していました。（冒頭のエピソードもその一部です）

全校生徒12名の大分県竹田市の小学校では、閉校式で、子供たちは地域の人々への感謝の気持ちを込めて、『いのちの歌』を歌いました。

北海道留萌市の2代目菓子職人は、先代の心と技を受け継いでいきたいと、先代への思いを胸に『いのちの歌』を聴いていました。それぞれの「いのちの歌の物語」があります。

今年の全校合唱曲はこの歌です。本校では、毎年1曲は、被災地に向けて応援ソングを歌ってきました。今年はコロナ禍の中、「いのちを大切に」という視点で選んだ歌でもあります。そしてこの曲の歌詞の中にも、「ふるさと」が表れます。私の好きな歌詞です。

♪二人で歌えば 懐かしくよみがえる ふるさとの夕焼けの 優しいあのぬくもり

2018年安城学園高等学校の吹奏楽部が定期演奏会で『いのちの歌』を演奏・合唱しました。その際に会場に語りかけた言葉があります。10月の本校の朝会で学院生に紹介しようとしましたが、トラブルで伝えられなかった言葉です。是非読んでください。

みなさんにとって、あたり前のことは何ですか？ あたり前のように食事をし、あたり前のように住むところがあり、あたり前のようにあなたの前には待ってくれている温かい家族がいる。そんな日々が送れるのは、自分だけの力ではなく、周りにいる人のおかげではないでしょうか。
 この『いのちの歌』には、大切な人と自分のかけがえのない日々、そしてこの命があることの喜びがつづられています。また近年たくさんの災害が、日本人々を襲っています。数々の災害が起こりうる今だからこそ、自分の命を大切にしてほしい。
 そんな願いを込めてこの歌を皆様にお届けいたします。



生きてゆくことの意味 問いかけるそのたびに

『いのちの歌』11月20日（金）文化祭の最後に歌います。

京都大原学院 校長 石飛 聰

9年生が「大原提言」を発表しました 10月2日（金）ご協力ありがとうございました

今年は、京都大原学院の体育館での発表となりました。会場には地域・保護者の皆様と高校の先生、他府県の教育関係者が集まり、オンライン画面の向こう側には、小中一貫小規模校の新潟県まつのやま学園、滋賀県余呉小中学校、奈良県田原小中学校、広島県宮島学園の9年生や先生方が参加されました。

9年生は、慣れない環境の中での発表でしたが、参加者からの質疑にも自信をもって答えました。地域の方から、「一次報告会での助言を取り入れて、提言が深まっていた」と講評をいただきました。オンライン参加の9年生からは「人口が減っているのは、田原も同じだと思いますのすごく興味深かったです」「地域の人の意見を入れながらより良い商品ができている」「地域愛が感じられました」などコメントを送っていただきました。



9年生は、提言した内容や思いを今後ももち続け、地域を支える大人になってほしいと思います。

11月21日（土）の高校コンソーシアムで、9年生2名が大原提言を発表します。

修学旅行 長崎県へ 9年生

10月14日（水）～16日（金）

京都大原学院の9年生修学旅行と言えば「沖縄県」ですが、今年はコロナ禍で、6月から延期となり、行き先を長崎県に変更しての実施となりました。長崎県の文化・歴史学習、平和学習を目的として、軍艦島・平和公園見学、長崎市内・ハウステンボスでの自主研修を行いました。

◆9年生の感想を紹介します

- ◆平和公園に行って噴水のメッセージを読んで、長崎の人々が体験した辛い思いを実感できました。平和について今まで以上に深く考えることができて良かったです。
- ◆平和の像の前で平和宣言をしました。被爆跡地を見た直後に宣言をしたので、少し悲しくなりました。これからも平和について考えを深めたいです。
- ◆思い出に残る大切な修学旅行になりました。親や先生、地域の方々に本当に感謝しています。
- ◆みんなと協力して行動することで、実際に遊んでいるとき以上に楽しさが増えると思いました。残り5か月ですが、この7人のメンバーで協力し、今まで以上にいい学級になると思いました。
- ◆今、世界はコロナで大変な時期だけど、たくさんの人のおかげでこの修学旅行に行けたのでよかったです。このメンバーで旅行へ行くのも最後なので、ずっと思い出に残したいと思いました。



宮島学園6年生とオンラインミーティング 10月20日（火）

6年生は、11月の広島発見旅行で交流する宮島学園の6年生とオンラインで交流学習を行いました。今回が初対面となるので、一人ずつ自己紹介しました。慣れないZoomでの会話で、大変緊張したそうです。質問タイムで、学院生が、宮島の絶景スポットを尋ねると、「弥山（みせん）」「紅葉谷公園」と、宮島学園の皆さんのが、次々に声を上げて答えてくれました。次回は、互いの学校紹介をすることになりました。学院生は、大原のどんなところを紹介するのか、楽しみです。



「Do it in Ohara」を行いました 9年生 10月24日（土）

京都外国語大学からネパール、中国、英国の留学生と学生6名に来ていただきて、9年生が、三千院、寂光院方面を英語で案内しました。9年生は、9年間の学習成果を発揮しようと積極的に会話ながら地域を歩きました。「国によって話し方や英語の特徴が違って面白いと思った。いろいろな人とはなしたい」「できるだけ簡単な英語で相手に伝わるように話したい。分からぬときも自分で解決したい」と今後の目標を述べました。留学生からは、「三千院、寂光院の歴史や、里の駅の新鮮な野菜のことなどの説明がよく分かりました。とても楽しかったです」など、9年生の英語で伝えようとする力に驚きながら、丁寧に感想を伝えてくださいました。



文化祭のご案内

11月20日（金）午前8時50分～12時10分
京都大原学院 体育館にて

文化祭に向けての取組を進めています。全校合唱は、ソプラノ、アルト、テノールのパートに分かれ、9年生を中心に練習し、いよいよ今週から全校練習を開始しました。感染拡大防止対策として、間隔をあけてマウスガードを付けて歌っています。みんなでつくるハーモニーを楽しんでほしいと思います。



文化祭当日の新型コロナウイルス感染拡大防止対策

保護者の方の会場（体育館）への入場は、当該学年の上演時のみとさせていただきます。ご協力ををお願いいたします。上演開始時刻をご確認いただき来校時刻をご予定ください。なお、当日の進行状況により、遅れることがあります。予めご了承ください。

また、会場の換気を随時行いますので、必要に応じて防寒着をご用意ください。マスク着用、手指消毒、上履き持参のご協力もお願いします。

舞台発表上演スケジュール

8:50～	図書委員会による挨拶
9:00～	3・4年生
9:20～	1・2年生
9:45～	5年生
10:05～	6年生
10:25～	7年生
10:50～	8年生
11:10～	9年生
11:40～	全校合唱
11:55～	校長講評
12:05～	図書委員会による挨拶
12:10	終了

教育相談を行います

学院生と担任が面談を行います。学校生活や学習習慣などを話題にあげて話し合います。

日時 11月2日（月）・9日（月）・10日（火） 放課後 場所 各教室

※9年生は、4日（水）・5日（木）に保護者の方もお越しいただき三者面談を行います。

来年度入学のお子様の保護者様へ ご予定よろしくお願いします。

令和3年度入学予定のお子様を対象に、就学時健康診断を行います。

日時 11月30日（月）午後2時45分開始（受付2時30分～） 場所 京都大原学院

大原っていいな！



大原の魅力をパシャ！

9年生はみんなの憧れ ～ふれあいタイムの発表で～

人権学習の一環として、月替わりのテーマを各学級で学習し、分かったことや感じたことを全校に発表する時間「ふれあいタイム」を設けています。今月のテーマ「協力し合って」を学習した3年生が、男女協力し合うことの良さについて、劇を交えて発表しました。

発表後の交流で、男女問わず仲の良い最高学年の9年生に、その秘訣を尋ねると「いつも楽しく会話すること」と答えました。会場に拍手が起きました。そんな9年生の姿が、下級生の憧れであり、目標となっています。

ロックで、全校で、「みんな遊び」

爽やかな風が吹く秋晴れの日が続いています。

10月15日（木）縦割りチームで楽しそうに遊ぶ声が運動場から聞こえてきました。中間休みに前期ロックではロックリーダーの4年生が計画した遊びを、昼休みには中期ロックがMプロ（ミドルプロジェクト）主催のドッジボール大会を行いました。また19日（月）には、学級委員会が計画していた全校みんな遊び「しっぽとり（鬼ごっこ）」を行いました。真剣に追いかける下級生、必死に逃げる上級生！一番多くしっぽを取った赤組が勝ちました。1～9年生みんなが一生懸命に遊ぶ。それが京都大原学院の素敵なものなのです。



令和2年度

11月行事予定



日	曜	学校行事・PTA・地域・保健行事など
1	日	バドミントン部秋季新人大会予選
2	月	本部役員選挙結果発表 認知症学習会（7・8年）教育相談 素読教室
3	火	文化の日
4	水	個人懇談会（9年） 合同部活動 ↓ 相談室開設（12:30～17:30） 歯科検診（13:20～）
5	木	ふれあいタイム（7年） 専門委員会（6校時）
6	金	発見旅行（6年）
7	土	↓ ソフトテニス部秋季全市大会（個人戦初級）
8	日	英検2次
9	月	6年代休日 教育相談 素読教室
10	火	教育相談 諸費引落日
11	水	合同部活動 相談室開設（12:30～17:30）
12	木	クラブ活動（6校時） 耳鼻科検診（13:15～）
13	金	
14	土	↓ ソフトテニス部秋季府下大会（男子個人上級）
15	日	英検2次 バドミントン部秋季全市大会
16	月	冬時間開始 冬服完全移行 学校安全の日 素読教室
17	火	
18	水	合同部活動 巡回文庫 相談室開設（12:30～17:30）
19	木	文化祭前日準備（前期ブロック午後放課）
20	金	文化祭
21	土	サタデー・オープンスクール 高校コンソーシアム（9年生大原提言発表）
22	日	
23	月	勤労感謝の日
24	火	
25	水	冬季テスト1週間前 標準服採寸（4年 16:00～） 古紙回収 相談室開設（12:30～17:30） 諸費再引落日
26	木	専門委員会（6校時）
27	金	朝会
28	土	サタデー・オープンスクール
29	日	
30	月	就学時健康診断（14:45～）

12月の主な行事予定

2日（水）～4日（金）冬季テスト（7～9年）
 4日（金）オオムラサキ越冬幼虫調査（7～9年）
 11日（金）後期専門委員会認証式
 18日（金）～22日（火）個人懇談会

23日（水）給食終了・2学期終業式・大掃除
 24日（木）～1月4日（月）冬季休業
 1月5日（火）3学期始業式
 1月7日（木）給食開始

この印刷物が不要になれば「雑がみ」として古紙回収へ

